

OK

debile -
le 18 la lune est
nouvelle dans invisible.
fusils

18 JUIN 1966.-

AIX.- MARSEILLE.- et Entre MOURIES ET ST MARTIN DE CRAU.-(13)-
oooo oooooooooo ooo

Deux lettres et un coup de fil, émanant de trois personnes différentes, viennent, avec une troublante précision, corroborer les dires de l'officier supérieur d'artillerie, témoin durant la nuit I7 au I8 JUIN, de quatre phénomènes célestes dont la nature l'avait singulièrement intrigué.

C'est de trois manifestations du phénomène que M. BERTEA, 370, rue d'Endoume, a été le témoin, cette nuit-là, vers 3 H. 40 du matin.

Quant à M. Michel FASSY, demeurant à MARSEILLE, 30, chemin du Moulin, il nous écrit que, se rendant à son travail, il arrivait devant l'Usine à Gaz lorsqu'il aperçut, dans le ciel, un cercle d'une dimension d'environ deux fois la grosseur de la lune.

De ce phénomène qui correspond au troisième que nous raconte l'officier, M. FASSY nous donne une description assez semblable.

La troisième lettre nous est adressée par un de ces " amants de la nuit " qui usent de ses complaisances pour mener à bien la transhumance des troupeaux.

" Durant la nuit du I7 au I8 JUIN, nous nous trouvions en convoi-pédestre du troupeau de moutons d'un ami berger, entre MOURIES et SAINT MARTIN DE CRAU, où nous devions les embarquer pour l'alpage. A 3 H 40, nous avions quelque peu dépassé le moulin abandonné de Chambremont. Nous fûmes nous aussi, intrigués à la vue d'une boule blafarde, côté SUD.EST, qui prit rapidement une clarté plus grande et de jolies teintes cuivrées comme on en voit lorsque l'on souffle sur un vieux cuivre et que, l'haleine s'évaporant, y donne

des reflets bleus, violets, verts, oranges, modulés et changeants, mais avec une certaine lenteur.

Le phénomène dura quelques minutes, avec des intensités plus ou moins régulières. Et, lorsque la lune que l'on devinait plus à l'EST se manifesta un peu mieux, le phénomène s'amenuisa pour disparaître dans une sorte de nuage gris, très peu dense, qui ressemblait un peu à du brouillard léger.

Le phénomène nous apparut toujours parfaitement circulaire et d'un diamètre sensiblement double de la lune au moment de l'apparition des contours de celle-ci. Nous n'avons pu observer plus sur l'horizon la suite - si suite il y a eu - car la gauche de notre ^{route} était boisée."

Un correctif vient de nous parvenir, après un entretien avec l'ami berger. " L'explication donnée ne vaut rien. Nous nous trouvions en éclipse totale de lune. La nuit était constellée d'étoiles, mais sans la moindre Artémis au firmament."

C'est signé : Robert VASSARD, Boite D.V. 87 rue de la Fraternité
LES MARTIGUES.

L.P. SEMENE

LE PROVENCAL DU 3 JUILLET 1966.